

La guerre germano-britannique

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

En sus des localités déjà citées qui eurent à subir les attaques de nombreuses formations aériennes...

Vingt aéroplanes situés dans le sud et le centre de l'Angleterre ont été attaqués. Les bombes explosives et incendiaires ont causé presque partout d'importants dégâts.

A Brème et à Hambourg, les quartiers habités du centre sont bombardés par la Royal Air Force

Berlin, 9 mai. — Dans la nuit du 8 au 9 mai, de forts contingents d'avions anglais ont survolé le nord-ouest et le nord-est de l'Allemagne. Les assaillants ont été pris à partie et dispersés par la violente riposte de la défense antiaérienne: onze avions de la R.A.F. ont été descendus par des chasseurs nocturnes et la D.C.A.

Deux villes situées dans le nord-ouest et le nord de l'Allemagne ont été attaquées: une nouvelle fois, des bombes explosives et incendiaires ont été jetées systématiquement sur des quartiers habités du centre.

A Brème, une clinique pour enfants a été touchée et une maternité incendiée; l'hôpital communal a été détruit; il y a eu plusieurs victimes. En outre, des bombes ont tué et blessé un certain nombre de prisonniers dans un camp.

UNE ORDONNANCE du commandant militaire en France occupé interdit aux Juifs de nombreuses professions

Paris, 9 mai. — La question juive en territoire occupé se trouve réglée grâce à une définition précise de la notion de « juif » et à une énumération des professions qui ne pourront plus être exercées par les juifs.

Ces nouvelles mesures ont été édictées par une ordonnance du commandant militaire allemand en France en date du 26 avril 1941, et qui peut se résumer comme suit: A dater du 20 mai 1941, les professions ci-dessous sont interdites aux juifs: commerce de gros et de détail, hôtels et restaurants, assurances, navigation, entreprises de transports de tout genre, banques et change, agences de placement, agent commercial, courtier ou voyageur de commerce, etc.

Aucune entreprise ne pourra occuper de juifs après le 20 mai, en qualité de dirigeants ou d'employés se trouvant en contact avec la clientèle. Toute infraction à cette ordonnance est passible de peines de prison et d'amendes.

Communiqué officiel italien

ROME, 9 mai. — Le quartier général de l'armée italienne: Jeudi, des avions de reconnaissance italiens avaient aperçu en Méditerranée occidentale un important convoi ennemi protégé par deux croiseurs de bataille, un porte-avions et un nombre non déterminé de croiseurs et de contre-torpilleurs. Des avions torpilleurs, appuyés par des chasseurs, ont attaqué audacieusement ces unités navales ennemies, torpillant deux croiseurs, un contre-torpilleur et un navire de gros tonnage. La formation navale a été ensuite violemment attaquée par des escadrilles de bombardement italiennes, qui ont atteint un croiseur de bataille, le porte-avions et deux navires de gros tonnage.

Vers la fin de l'après-midi et pendant la nuit, les avions torpilleurs italiens ont atteint pour la deuxième fois le navire porte-avions et un croiseur de bataille. En combats aériens violents entre les chasseurs italiens et ennemis, trois avions britanniques qui présentaient le cercueil ont été abattus. C'étaient des appareils du type « Defiant » et « Hurricane ». Cinq avions italiens sont manquants. Trois autres ont été endommagés et quelques membres d'équipages ont été blessés. Trois autres avions anglais ont été abattus par les chasseurs allemands.

En mer Egée, des détachements d'infanterie et de marine italiens, appuyés par des forces aériennes et navales, ont occupé les îles de Samos et Fourni. Des avions italiens ont touché, au moyen de torpilles, deux navires de gros tonnage et croiseur de 7.000 tonnes, qui a été aperçu ensuite, donnant de la bande et dégageant des flammes et d'immenses volutes de fumée.

En Afrique du Nord, activité des artilleurs sur le front de Tobrouk. Dans la nuit du 7 au 8 mai, Benghazi a été soumise à un bombardement aéro-naval; les dégâts sont sans importance et le nombre des victimes est peu élevé. Les escadrilles allemandes ont attaqué les installations du port de Tobrouk et les unités navales ennemies qui s'y trouvaient à l'ancre. Deux navires ont été fortement endommagés. En Afrique orientale, après une intense préparation de l'artillerie et de l'aviation, l'ennemi a réussi à occuper, dans le secteur d'Alalaji, une position italienne, dont il a été délogé ensuite grâce à une contre-attaque énergique, et après avoir subi des pertes sensibles.

Feuilleton du « Journal de Roubaix » du 10 mai 1941. — N° 2.

LE NAUFRAGE DE SYLVANE

Intimidé par l'apparente rudesse du bonhomme, Sylvane restait debout, son sac à la main... « Excusez-moi... On appelle pour l'essence... »

« Mais à l'instant, Monsieur... Voilà que vous arrivez, et vous me demandez si je vais y aller... »

Après la signature du traité de paix franco-thaïlandais

« Nous espérons que les intrigues de puissances étrangères ne parviendront plus à troubler les relations entre nos trois pays », déclare M. Matsuo

Evouant la récente signature des protocoles de garantie franco-japonais et nippon-thaïlandais, M. Matsuo, ministre nippon des Affaires étrangères, a souligné que le traité de paix réalisait les vœux du Japon à l'égard d'une collaboration économique plus étroite...

« Les relations entre nos trois pays, a conclu le ministre, sont plus étroites que jamais. Nous espérons que les intrigues de puissances étrangères ne parviendront plus à troubler... »

Des télégrammes de félicitations au prince Konoé et à l'amiral Darlan. Dans des télégrammes de félicitations adressés au maréchal Pétain et à l'amiral Darlan, le prince Konoé, président du Conseil nippon, et M. Matsuo ont affirmé, en outre, que le Japon avait l'ardent désir de collaborer avec l'Indochine française et la Thaïlande...

« Les relations entre nos trois pays, a conclu le ministre, sont plus étroites que jamais. Nous espérons que les intrigues de puissances étrangères ne parviendront plus à troubler... »

Dans le Proche-Orient

LE REICH PROTESTE A WASHINGTON contre une expropriation éventuelle de navires allemands

Washington, 9 mai. — Dans une note au département d'Etat, l'ambassade d'Allemagne a protesté contre une éventuelle expropriation des navires allemands qui se trouvent dans les ports américains.

UNE ORGANISATION ANGLO-SERBE voulait déclencher un coup d'Etat en Bulgarie

Sofia, 9 mai. — Le directeur de la police bulgare a déclaré que cent-soixante-dix membres d'une organisation terroriste et d'espionnage anglo-serbe avaient été arrêtés.

Les ressortissants britanniques sont invités à quitter la Syrie

Beirut, 9 mai. — Les consulats anglais à Beyrouth et à Damas ont enjoint à leurs ressortissants de quitter le territoire sous mandat.

L'évacuation de la population de Gibraltar suscite des incidents

Algésiras, 9 mai. — Un premier navire transportant des personnes évacuées de Gibraltar a quitté ce port vendredi après-midi. A cette occasion, des incidents sanglants se sont produits du fait que de nombreux personnes refusèrent de quitter Gibraltar. Trois personnes ont été grièvement blessées et dix-huit autres ont été arrêtées.

Le règlement des réquisitions d'animaux

La direction des services agricoles communique par lettre en date du 2 mai 1941, le secrétaire d'Etat des réquisitions d'animaux, qui a fait connaître l'extension aux départements du Nord et du Pas-de-Calais de la réglementation en vigueur dans les autres départements pour le paiement des réquisitions allemandes d'animaux.

LES ETATS-UNIS auraient l'intention de fermer le canal de Panama aux navires japonais

Tokio, 9 mai. — Une certaine inquiétude règne à Tokio, à la suite d'une information non confirmée, selon laquelle les Etats-Unis fermentaient aux bords japonais le canal de Panama.

Personne ne doit souffrir de la famine

On nous prie d'informer: En vue d'améliorer le régime alimentaire des travailleurs nippons et de leurs familles, les autorités allemandes ont fait distribuer, dans la région minière de la Ruhr, des repas chauds par une organisation allemande: le «Hitlerjugend» (jeuneHitler) — qui en raison de sa composition, est destinée à la formation et de transformation — dont il dispose — peut servir un nombre considérable de repas quotidiens.

La déclaration des ensemencements en céréales

Il est rappelé que toutes les superficies ensemencées en blé, seigle, orge, avoine, doivent être déclarées entre le 15 avril et le 15 mai, à la mairie de la commune où se trouve le siège de l'exploitation.

Un bûcheron d'Ors, après avoir voulu étrangler les siens, pénétra dans une maison, menaçant de tuer les habitants

L'une de ces dernières nuits, M. Binols-Ducarne entendit du bruit vers une heure du matin, alla voir ce qui se passait dans sa demeure. Arrivé dans la cuisine elle aperçut un Tredvid qui, après avoir brisé une vitre, tentait de faire fonctionner l'éspalonneur à la fenêtre.

Au sujet de la subvention aux jardins ouvriers

La Ligue française du Coin de terre et du Foyer nous indique que les demandes de subvention à adresser par les jardiniers doivent être déposées avant le 15 mai.

Le garde-champêtre survint sans retard et se rendit maître de l'intrus qui ne parlait rien moins que de tuer M. Binols.

La construction de Notre-Dame-de-la-Treille

Rappelons que demain dimanche, à la cathédrale Notre-Dame de la Treille, à 16 h., au cours des vêpres solennelles, Son Eminence le cardinal Liénart, évêque de Cambrai, fera un exposé de son projet définitif sur la construction de la cathédrale.

Les rations des travailleurs lourds

La préfecture communique ce qui suit: L'attention des bénéficiaires des rations de travailleurs lourds est appelée sur le fait que la remise tardive des bons de commande, en particulier chez les bouchers et charcutiers, peut avoir pour effet de priver les intéressés d'un rationnement supplémentaire pendant un mois.

La déclaration des locaux vacants

Les articles 1 et 2 de la loi du 11 décembre 1940 portant réglementation des locaux vacants du département du Nord ont été publiés dans le Journal de Roubaix.

Les contrats de culture

Le bureau de répartition de la pomme de terre communique ce qui suit: Nous rappelons aux cultivateurs du Nord et du Pas-de-Calais que les contrats de culture doivent être signés pour le 10 mai.

Avis de concours

Un concours pour l'emploi de contrôleur-adjoint des contributions directes et du cadastre.

Un commencement d'incendie dans un peignage

Un commencement d'incendie s'est déclaré vendredi matin, vers 8 h. 30, dans une salle de peignage d'un établissement de teinture de draps.

Un homme ivre se promenait sur les toits

Jeudi vers 21 h. 30, M. Louis Dupriez, plombier, rue Gambert, se trouvait dans son atelier, lorsqu'il a grande surprise d'apercevoir sur le toit un homme circulant sur le lanterneau.

Deux villas incendiées à Fort-Mahon-Plage

Un incendie a complètement détruit deux villas situées avenue de la Plage et appartenant à M. Vermeir, notaire à Bertrich, et à M. Genti, ingénieur à Brassy, a été endommagé.

PAS-DE-CALAIS UN VOLEUR VOLE A ARRAS

Atours d'une dernière nuit, vers une heure, des habitants de la rue Emile-Lefebvre, à Arras, intrigués par le bruit qui se faisait au garage dépendant de l'habitation occupée au n° 43 de cette rue, M. Lecup, propriétaire, ouvrit leur fenêtre; ils aperçurent trois individus, très affairés, qui entraient et sortaient du garage, roulant de gros bidons.

Une téléphoniste dunkerquoise reçoit la médaille d'Or des P.T.T.

Le 8 octobre, à Coudereque-Brancha, une torpille, lancée par un avion anglais, tomba sur une ferme, tuant un jeune homme et blessant grièvement une jeune femme et un bébé.

Le prix des terres en Flandre maritime

Nous avons fait connaître que, depuis deux mois, des terres en labour ont été vendues à des prix très élevés dans notre arrondissement. Voici quelques détails à ce sujet.

Ces terres ne seront libres que le 11 novembre 1943. Le prix de vente de 13.500 fr. pour les terres de Saint-Georges et de 22 quinquans de 214 fr. soit 18.750, pour les terres de Killewille.

Un vol de trois lapins et d'une génisse, à Marolles

En se rendant à son étable, mercredi dernier, M. Bevière avait le regret de constater qu'il avait disparu quatre lapins pesant chacun quatre kilos. Par après, il était informé par M. Henri Scullier, 47 ans, cultivateur, de la Blancherie boulonnaise, rive de la Liane, l'importance de sa volée.

Deux vaches tuées et déposées sur place, à Viesly

Deux vaches de race hollandaise, appartenant à Mme Oblin-Lefebvre, ont été tuées et déposées dans la pâture où se trouvent également des vaches à Quévy. Des faits du même genre se sont produits à Solesmes, Bertry, etc., c'est-à-dire dans la même région; on en recherche activement les auteurs.

Une saisie de ravitaillement à Busigny

Un certain nombre de Beiges venus se ravitailler en Belgique ont été pris transportant les denrées par eux acquises dans la région de Busigny. Ce sont Mmes Delvaux-Bernard et Van der Auwera, de Quévy, qui avaient chacune 25 kilos de bière; Fernand Quenon, caissier à Timon, 18 kilos; Max Prosper, mineur à Sprimont, 18 kilos de farine.

Deux villas incendiées à Fort-Mahon-Plage

Un incendie a complètement détruit deux villas situées avenue de la Plage et appartenant à M. Vermeir, notaire à Bertrich, et à M. Genti, ingénieur à Brassy, a été endommagé.

PAS-DE-CALAIS UN VOLEUR VOLE A ARRAS

Atours d'une dernière nuit, vers une heure, des habitants de la rue Emile-Lefebvre, à Arras, intrigués par le bruit qui se faisait au garage dépendant de l'habitation occupée au n° 43 de cette rue, M. Lecup, propriétaire, ouvrit leur fenêtre; ils aperçurent trois individus, très affairés, qui entraient et sortaient du garage, roulant de gros bidons.

Une saisie de ravitaillement à Busigny

Un certain nombre de Beiges venus se ravitailler en Belgique ont été pris transportant les denrées par eux acquises dans la région de Busigny. Ce sont Mmes Delvaux-Bernard et Van der Auwera, de Quévy, qui avaient chacune 25 kilos de bière; Fernand Quenon, caissier à Timon, 18 kilos; Max Prosper, mineur à Sprimont, 18 kilos de farine.

Deux villas incendiées à Fort-Mahon-Plage

Un incendie a complètement détruit deux villas situées avenue de la Plage et appartenant à M. Vermeir, notaire à Bertrich, et à M. Genti, ingénieur à Brassy, a été endommagé.

PAS-DE-CALAIS UN VOLEUR VOLE A ARRAS

Atours d'une dernière nuit, vers une heure, des habitants de la rue Emile-Lefebvre, à Arras, intrigués par le bruit qui se faisait au garage dépendant de l'habitation occupée au n° 43 de cette rue, M. Lecup, propriétaire, ouvrit leur fenêtre; ils aperçurent trois individus, très affairés, qui entraient et sortaient du garage, roulant de gros bidons.

PAS-DE-CALAIS UN VOLEUR VOLE A ARRAS

Atours d'une dernière nuit, vers une heure, des habitants de la rue Emile-Lefebvre, à Arras, intrigués par le bruit qui se faisait au garage dépendant de l'habitation occupée au n° 43 de cette rue, M. Lecup, propriétaire, ouvrit leur fenêtre; ils aperçurent trois individus, très affairés, qui entraient et sortaient du garage, roulant de gros bidons.

Entre le coucher du soleil CE SOIR, à 21 h. 16 et son lever DEMAIN, à 6 h. 17 L'OBSCURCISSEMENT des lumières doit être TOTAL